

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 8 de Julio de 1885.

Año XIII. Núm. 3.733.

MADRID 3 DE JULIO

La sesión de esta tarde en el CONGRESO se abrió á las tres, bajo la presidencia del señor conde de Toreno.

La Cámara está llena. En el banco azul se sienta el señor ministro de la Gobernación. Las tribunas concurridas, singularmente la de ex-diputados, que está completamente llena.

El Sr. SAGASTA: El rey está en Aranjuez. Solo, sin aparato alguno, sin preparaciones, ha ido á luchar con la muerte. Después de esto, cuando el rey está visitando á los infelices habitantes de una población azotada, cuando está luchando allí con la muerte, la Cámara no puede ménos de exclamar: ¡Viva el rey!

(Todos los señores diputados monárquicos exclaman con gran entusiasmo y vigorosa entonación: ¡Viva, viva!)

Después de esto no nos queda en los actuales momentos más que proponer al señor presidente que suspenda la sesión para que pueda el Congreso en masa ir á la estación á recibir al valeroso monarca. (Bien, bien.)

El señor ministro de la GOBERNACIÓN:

Ha sido de tal manera el Sr. Sagasta intérprete de los sentimientos de todos los monárquicos, que el gobierno, que ha querido dejar á la iniciativa del hombre ilustre que acaba de hablar la expresión de nuestros afectos, no puede ménos de apreciarla como manifestación unánime de todos, mayoría y minorías.

El rey, yendo á un cantón de Madrid, invadido del cólera, donde hay tropas y tiene algunas fincas de recreo, ha aprovechado la ocasión para dar pruebas de su valor y de amor que profesa á su pueblo; el espectáculo levanta el corazón de todos los españoles y fortalece los sentimientos monárquicos del país. Hoy es un día memorable para la monarquía, en el que aparecen unidos á la mayoría y al gobierno nuestros adversarios de siempre. ¡Viva el rey!

(Nuevo, caluroso y unánime viva.)

El Sr. PRESIDENTE: Después de las palabras de los señores ministro de la Gobernación y Sagasta, no estaría en mi deber, y quizás en mi derecho pronunciar frases desde este sitio; pero es tal el arranque de entusiasmo, de amor y nobleza que ha dado el monarca, que no puedo ménos de interpretar una vez más, los sentimientos de suprema admiración y grandísimo entusiasmo por un rey que tan altos sabe colocar la grandeza y el prestigio de la monarquía española, que tan alto coloca el nombre español. Yo os propongo un viva al rey y otro á la real familia, cuyas prosperidades y venturas son las prosperidades y venturas de la patria española.

¡Viva el rey! (Viva, viva)

¡Viva la real familia! (Nuevo viva, unánime, nutrido, ruidoso.)

El PRESIDENTE propone, y la Cámara acuerda por aclamación, bajar en masa á la estación á recibir al rey.

Se levanta la sesión á las tres y media.

De la estancia de S. M. el rey en Aranjuez nos da cuenta nuestro corresponsal

Sr. Peris Mencheta en la siguiente carta: Aranjuez, 2.

La fecha de hoy será una de las más memorables del reinado de D. Alfonso XII. Pruebas había dado nuestro monarca de poseer un corazón valeroso y un alma grande y generosa, pero la de hoy supera á todas las conocidas por las circunstancias que la rodean.

Anoche se acostó S. M. el rey con el propósito de visitar hoy esta población, sin que de ello tuviera conocimiento previo ni su amantísima esposa, ni su adorada familia, ni el gobierno responsable ni nadie.

Durante la noche apenas ha dormido, temiendo que se pasara la hora de partir el tren ordinario.

A las cinco de la mañana se levantó, púsose el uniforme de capitán general, llamó al ayudante que estaba de servicio el coronel de infantería de Marina, señor Angosto, dispuso se preparara una berlina para salir á la calle á las seis y media de la mañana.

A dicha hora bajó el rey con su ayudante por la escalera del Príncipe, y ocuparon la berlina.

—«¿A dónde, señor?»—dijo el cochero.

—«A la estación del Mediodía»—contestó S. M.

Diez minutos después se presentaban en la espededuría de billetes, guardando el turno de viajeros, el rey de España y su ayudante de guardia.

Comprados dos billetes de primera, ocuparon sus asientos en un compartimiento en donde iban otros pasajeros.

Advertido esto por los dignos empleados de la línea, le rogaron ocupara el compartimiento de señoras, en el que no iba nadie, y al cual se había quitado el tarjetón correspondiente.

El tren partió á la hora de itinerario con varios coches de segunda y tercera, repletos de viajeros que bien pronto supieron que el rey era su compañero de viaje.

En el mismo tren vinieron á esta el inspector principal del movimiento, Don Eduardo Auriolas, el comisario de ferrocarriles D. Vicente Chini y el inspector especial de orden público D. Tomás Villanueva, quien advertido por su vigilante D. Pablo Sánchez, de la presencia del monarca en la estación, se apresuró á ponerlo en conocimiento de su jefe, el gobernador civil y del ministro de la Gobernación.

Media hora después partían una máquina, un coche de primera y un furgón con el gobernador civil, que se retiró anoche enfermo y que dejó el lecho al tener conocimiento del rasgo heroico de Su Majestad.

Al propio tiempo recibía el ilustre presidente del Consejo una carta escrita con lapiz por S. M. el rey, en la que le participaba su resolución, manifestándole que entendía un deber ineludible visitar á Aranjuez en las presentes circunstancias, máxime cuando era un real sitio en donde había fuerzas militares acampadas.

Parece que inmediatamente puso el señor Cánovas del Castillo en conocimiento de sus compañeros el extraordinario suceso que constituía el acto del rey, y al pro-

prio tiempo se daba cuenta de él al capitán general, quien por haber pasado la noche con alguna calentura había retrasado su salida de Madrid que debió verificar á la misma hora que S. M.

Detrás del tren en que vino el gobernador, á quien acompañaron el comisario de ferrocarriles, Sr. Gil de Leon, y el inspector especial de los mismos D. Mariano Rico, llegó otro tren conduciendo al ministro de la Guerra, al capitán general con sus respectivos ayudantes Sres. Lastra y Campo, el comisario D. Guillermo Ochoteco y el inspector especial D. Salvador Viana Cárdenas.

Al aparecer S. M. y salir del andén se presentó á su vista un triste espectáculo. El cadáver de la esposa de nuestro celoso corresponsal en este real sitio, D. Sinfriano Lorenzo, era conducido al Camposanto en aquel instante. ¡Que el cielo conceda la resignación necesaria á nuestro infortunado amigo!

Sin perder momento, se ha dirigido el rey, con el escaso número de personas que le acompañaban, á visitar los hospitales y los cuarteles.

Ni un detalle se ha escapado al monarca en su visita á los hospitales.

Al enterarse en el hospital del real patrimonio de que había un cólico natural de Murcia y que solicitaba una licencia temporal, le dijo: «La tienes concedida, y díles á tus paisanos que el rey no ha ido allí porque no ha podido; pero que los acompaña con mi corazón durante su desgracia, como acompaña á todos los españoles en sus aflicciones y sus desventuras»

Estas sublimes palabras emocionaron á los enfermos y á los que acompañaban á S. M. En dicho hospital hay 13 invadidos.

Visitó después S. M. el hospital militar, establecido provisionalmente en una de las crugías de la Plaza de Toros, que por cierto tiene la entrada por el tendido número 4 de la parte de sol. Hay 29 invadidos. S. M. ha tributado consoladoras frases á todos ellos.

Por cierto que al visitar el ministro de la Guerra y el general Pavía dicho hospital, uno de los enfermos, Juan Torrecilla Sánchez, pidió al ministro de la Guerra una «gotita» de agua.

—«Toda la que quieras»,—dijo el general Quesada,—si el médico quiere.

—«De qué cuerpo eres?»—preguntó el general Quesada.

—«De San Fernando», mi general, del regimiento más valiente que hay en el mundo»

Este rasgo demuestra el amor sin límites que profesa el soldado español á su bandera.

En el hospital de San Carlos se ha detenido poco el rey, porque no había más que tres enfermos y dos hermanas de la Caridad.

La visita régia al hospital establecido en el convento de San Pablo ha sido detenida, porque el rey ha querido tributar un homenaje á las hermanas de la Caridad, á esos ángeles de la tierra, que después de prodigar á los moribundos todos los consuelos de la religión y todos los

auxilios de la asistencia, mueren con ellos y sus almas pasan juntas á la eternidad.

Actualmente hay invadidas diez hermanas y han fallecido seis.

La visita á los cuarteles ha evidenciado que si el soldado español llega á la brecha y muere en el foso de una plaza con alientos vigorosos y con el ánimo sereno, no abandona su jovialidad en los momentos más críticos de la vida.

En el cuartel de caballería representaban los soldados una escena de «Quijote» y todo era bullicio en el patio del cuartel.

El general Pavía dió la mano al soldado que representaba á D. Quijote, lo cual entusiasmó á los demás.

En la enfermería hay 8 soldados uno ó dos graves.

Merece especial elogio el sargento de cornetas Manuel Marco, quien se ha prestado voluntariamente á ser practicante, y cuyo heroico comportamiento alaban sus jefes.

Lo propio han ofrecido los sargentos y cabos de todas las fuerzas aquí acantonadas, estando ya desempeñados dichos peligrosos cargos por los mismos.

La epidemia empezó aquí el 16, por un segador procedente de Albacete. Los siguientes días hubo nueve casos, pero no tomó alarmantes proporciones hasta hace cinco días. Anteayer y ayer fué horrible la mortalidad. Hoy, hasta la una y media, se tiene noticia de más de 90 ó 100 invasiones.

El aspecto de este real sitio, es aún más lúgubre que el de Murcia, porque hay ménos vecindario y ménos animación, por consiguiente.

He visto en las calles varios sacerdotes con breviarios que acuden con celo evangélico donde se reclaman sus auxilios.

Con frecuencia se vé al Santo Viático sin más pompa ni acompañamiento que la del sacristán, ni más luces que la de su linterna, cuyos cristales están casi cubiertos de gotas de cera.

Al atravesar las calles no se oyen más golpes que los de los carpinteros que construyen cajas para los muertos.

Para formarse una idea de la salud basta consignar que hay casa como la del número 10, de la calle de las Rosas, en donde existen 14 atacados.

Esto explica que ayer, un solo médico, el Sr. Santana, visitara más de 80 enfermos.

Suspendo estas líneas para ir al telégrafo á comunicar á ustedes mis noticias.

S. M. el Rey se ha dignado invitarme á almorzar con él y con su reducida comitiva, pero le rogué, y me concedió, la gracia de dispensarme de tal honor, á fin de cumplir con puntualidad mis deberes de corresponsal.

A esta circunstancia deberé que puedan ustedes anticipar en la edición de provincias algunas noticias, que de otra suerte no tendrían.

Al llegar á la estación telegráfica me encontré con que el personal es reducido, efecto de tener enfermos en sus familias la mayoría de sus individuos y con multitud de telegramas particulares y oficiales.

Pero previo el consiguiente permiso se ha dado preferencia á mi telégrama.

Tal es la escasez del personal, que se ha prestado voluntario un jefe jubilado, cuyo nombre he anticipado por telégrafo. El director de estacion y el oficial que está de servicio, cuyos nombres no recuerdo en este instante, son dignos de aplauso.

Al regresar á Palacio habia salido ya el rey para el cuartel donde está alojado el regimiento infantería de San Fernando, y allí me dirigí sin perder momento.

Cada compañía se halla formada en traje de cuartel en sus respectivos dormitorios, y han sido revistadas por el rey, á quien acompañaban el ministro de la Guerra, el capitán general y el gobernador civil.

Dentro del cuartel no se ha notado el más ligero detalle que revele apocamiento de espíritu ni la falta más insignificante de policía.

¡Bien por las tropas de Aranjuez!

El rey ha probado el rancho en los cuarteles. Las tropas están bien alimentadas. Por la mañana se desayunan con sopa de ajo; á la hora de almorzar se les sirve arroz con garbanzos y tocino y por la tarde rancho con carne.

Las fuerzas militares y el escaso vecindario que no tiene obligaciones imprescindibles que atender en sus casas, se han confundido, y formando un apinado grupo, siguen al rey por todas partes, vitoreándole y aclamándole incesantemente.

¡Viva el rey valiente!

¡Viva el rey que no teme al cólera!

¡Viva el español de pura raza!

¡Viva el que á nada teme!

Estos y otros vitores, á cual más originales, han seguido al rey por todas partes en Aranjuez.

Antes de retirarse S. M. ha querido dar una prueba de su afecto, visitando á don Agustín Mario, hijo del marqués de la Frontera, que se halla invadido del cólera.

Dicho señor habia rogado mas de una vez á S. M. que favoreciera á Aranjuez en tiempos más placenteros, y recordándolo hoy don Alfonso, ha dicho: «¿Ves como no olvido á este sitio cuando las circunstancias lo exigen?»

Nos disponemos á partir. Escribiré en la estacion —*Mencheta*.

PARIS 30 DE JUNIO

M. Olivier Pain, cuya muerte ha anunciado un telégrama de Londres, no habia llegado aun á la edad de cuarenta años. Despues de la «Commune», un consejo de guerra le condenó á la pena de deportacion á Nueva Caledonia, de donde logró evadirse con monsieur Rochefort. Algunos años mas tarde, en 1877, se encuentra á Mr. Olivier Pain en el ejército turco de Osman-Bajá, en calidad de corresponsal del periódico suizo el «Bien Public». Cayó prisionero de los rusos cuando la toma de Plewna y fue condenado á ser pasado por las armas, pero se libró de la muerte gracias á la intervencion del gobierno suizo. La amnistía le abrió las puertas de Paris, desde donde partió para el Sudan al cabo de poco tiempo.

Denunciado como enemigo de Inglaterra, fue detenido en el Cairo por los agentes ingles. Logró fugarse, atravesó el desierto y refugióse al lado del Mahdi, y hace cinco meses corrió la noticia de que estaba al frente de los rebeldes en la plaza de Metameh. Los ingleses, sospechando que estaba en connivencia con el falso profeta y sabedores de que se dirigia por

el Nilo á la frontera egipcia, pusieron á precio su cabeza y enviaron tropas en su persecucion.

Alemania se prepara para ejercer influencia en Persia. Hasta ahora este reino estaba colocado entre Inglaterra y Rusia, como entre el yunque y el martillo, y ahora espera sin duda que la entrada de Alemania en escena le libraré de esta embarazosa situacion, por lo cual hace todo lo posible para favorecer los planes de dicha nacion. El gobierno de Teherán envia á Berlin al general Mohsin Khan, embajador de Persia en Constantinopla. La comision conferida á Mohsin Khan para el gobierno alemán tiene por objeto:

1.º Establecer relaciones directas entre Persia y Alemania, exigiendo una embajada ó legacion persa de Berlin, cuyo titular será, segun parece, Mirza Djevad Khan, actualmente encargado de Negocios en Constantinopla;

2.º Mohsin Khan está encargado de pedir oficiales instructores alemanes para el ejército persa y algunos funcionarios civiles para los diversos ramos de la administracion persa;

3.º En cambio, Mohsin Khan tiene el encargo de inducir á Alemania á adherirse á la proposicion que Persia se propone hacer á las potencias interesadas, de que el imperio alemán se una á Inglaterra y Rusia, encargadas de la mediacion entre Persia y Turquía para fijar la frontera turcopersa en Khotur.

Acompañará á Mohsin Khan á Berlin su próximo pariente Mehemet Khan.

Los periódicos franceses publican pormenores sobre las manifestaciones antisemiticas ocurridas hace pocos dias en Argel.

Mucho tiempo ha que se representaba en el café de conciertos de la Perla, uno de los establecimientos mas frecuentados por la juventud de Argel, un sainete en que figuraban principalmente judios usando su lenguaje especial. El consistorio israelita se quejó de ello al teniente Alcalde que hacia las veces de Alcalde de Argel y de jefe de la policia municipal, y logró que se prohibiera la representacion del sainete.

El jueves último, á las nueve y media de la noche, un grupo de unos doscientos pilletes, de unos quince años de edad, casi todos guiados por algunos agitadores, quisieron protestar contra la disposicion del teniente de Alcalde y hacer una manifestacion contra los judios, y á este objeto se reunieron en la plaza del Gobierno, desde donde, siguiendo por el bulevar de la República, llegaron delante de la plaza en que habia concierto y pasieronse á gritar, á silbar y á dar voces de «¡Mueran los judios! Al llegar á la calle de Randon, dieron otra vez el mismo grito y otros semejantes.

La policia prendió á tres de los alborotadores, de los cuales el de mas edad apenas llegaban á la de diez y seis años.

A las once y media de la noche se habia restablecido por completo la tranquilidad, despues de haber intentado los manifestantes romper las puertas de algunas tiendas y de reducir la policia á prision á cinco jóvenes mas.

En la noche del dia 25 los manifestantes, en número de unos quinientos, reunieronse en la plaza del Gobierno, y desparramándose por la calle de la Lira, reprodujeron el alboroto del dia anterior, y dieron silbidos y gritos de «¡Fuera los ju-

dios!» Se hicieron algunas prisiones, sin que por lo demás ocurriese ningun hecho digno de mentarse.

Mas borrascosa que las dos anteriores fue la noche del dia veintiseis y como en ellas se formaron grupos y hubo silbidos. En varios sitios los judios hicieron frente á los perturbadores y les obligaron á retirarse. Por último, se llevaron á cabo nuevas prisiones y los perturbadores del orden, detenidos en las noches de los dias 24 y 25, fueron juzgados y condenados.

El sábado se hizo otra manifestacion. Todos los periódicos de Argel censuran estas demostraciones y piden á la autoridad que tome las oportunas disposiciones para evitar su reproduccion.

TELEGRAMAS DE «EL IMPARCIAL»

Londres 2.—He tratado de averiguar cuales son los planes del nuevo ministerio en la cuestion de presupuestos, y, sobre todo, en el punto concreto de los vinos.

Semioficialmente se afirma que el gobierno acepta y declara intacta la parte de presupuestos que está ya sancionada por la Cámara de los Comunes.

La reforma de las tarifas en lo que se refiere á los vinos, ó sea la elevacion á los 30 grados alcohólicos del derecho mínimo de un chelin por galon, queda aplazada hasta los próximos presupuestos, reservandose el asunto para el Parlamento que se elegirá en Noviembre. Igual suerte correrán los derechos proyectados sobre las bebidas espirituosas.

El déficit que resulta de los actuales presupuestos con motivo de los créditos de guerra será cubierto por medio de un empréstito.

Tales son los planes financieros del nuevo gobierno, que autorizadamente trasmito.—C.

Roma 30.—El Vaticano publica hoy una nota declarando que son falsas cuantas noticias han corrido estos dias y han sido acogidas por varios periódicos de París sobre reconciliacion entre el Papa y el gobierno italiano.

El origen de estos rumores parece que ha sido el hecho de que en el próximo Consistorio Su Santidad fortalecerá con cuatro cardenales el partido conciliador y anti-intransigente, y que de los futuros cardenales uno parece que es hermano del ex-ministro Sr. Baccelli y otro es monseñor Capecelatro, confesor que ha sido de la reina Margarita.

La nota del Vaticano dice que esos rumores y los comentarios que los han acompañado constituyen un atentado contra el poder del Papa.

La redaccion se atribuye á Leon XIII en persona. Termina con esta expresiva frase:

«El Papa sabe sufrir, pero no aceptar las condiciones del gobierno italiano».—S.

Paris 2.—La proximidad de las elecciones hace que aumente por momentos la confusion entre los partidos políticos. Los «meetings», los discursos y los programas se multiplican.

Los radicales extremos han publicado hoy un programa electoral revolucionario, á cuyo lado resulta pálida la política de Clemenceau y del periódico «La Justice».

Las cuestiones religiosas son las que más apasionan.

Anoche se celebraron dos conferencias, á las que asistió grandísima concurrencia.

Dió una de ellas el padre Jacinto. Tomó por tema el acto de arrancar la cruz de la fachada del Pantheon. Luego expla-

nó la necesidad de un culto nacional que reúna las glorias y las tradiciones de toda la patria francesa, sin las distinciones ni las disidencias que hoy separan á las conciencias.

La otra conferencia fué dada por el diputado Mr. Pelletan. Predicó la separacion de la Iglesia y del Estado y estuvo violento é intransigente en todo su discurso, con aplauso del auditorio.

Un telégrama de Aden recibido ayer hizo concebir esperanzas de que la tripulacion del aviso «Renard», perdido hace pocas semanas en el Mar Rojo ó en el Océano Indico, habia logrado salvarse en una isla, aunque en estado deplorable. En el Consejo de ministros celebrado hoy, el ministro de Marina, almirante Galiber, ha destuido estas esperanzas diciendo que desgraciadamente no hay noticia alguna que haga creer que la tripulacion del «Renard» se ha salvado.

Mr. Goblet, ministro de Bellas Artes, ha presidido la distribucion de premios á los expositores del salon. El subsecretario, Mr. Turquet pronunció un discurso muy aplaudido.

Gagny, el autor del asesinato cometido en el castillo de Gloire Dieu, en la persona de un anciano, y cuyo móvil fué el robo, ha sido guillotinado hoy en Troyes.—R.

Pontevedra 1.º—Hoy no se han cobrado en esta capital los nuevos impuestos por motivos de prudencia y en vista de que gran número de gentes, como dia feriado, ha concurrido á esta ciudad.

Se ha verificado una imponente manifestacion que se ha detenido ante el ayuntamiento y el gobierno civil.

El gobernador ha propuesto para resolver el conflicto que la Hacienda se encargue de la administracion de los consumos rigiendo las antiguas tarifas, y que el municipio abone el recargo.

El ayuntamiento solicitará que se le autorice para hacerlo así, armonizando de este modo lo preceptuado en la ley y los intereses públicos.

La manifestacion se ha disuelto en la Alameda despues de un discurso del señor Vicenti, que consiguió que el pueblo aceptara la solucion propuesta por el gobierno, como la única capaz de evitar un conflicto.—El director del «Diario», Isla.

Pontevedra 2.—Se ha arreglado la cuestion de los consumos. El pueblo, agolpado ante los felatos, se ha disuelto vitoreando á las autoridades, al Sr. Montero Rios y al periodista Sr. Vicenti, que fué el mediador entre el pueblo y las autoridades.—El director de «El Anunciador».

Múrcia 2.—Han sido invadidos tres guardias civiles de los alojados en el teatro.

En el hospital para coléricos hay 32 enfermos, todos convalecientes.

El pueblo se opone á que entren sin previa fumigacion las familias que regresan á sus hogares.

Desgraciadamente el cólera se ha extendido á los pueblos y caseríos en que se han refugiado los emigrantes de la capital.

Durante el dia de hoy ha habido 29 fallecimientos, siete en la ciudad y 22 en la huerta.

La Hacienda se ha incautado del ramo de consumos. Interinamente continúan prestando servicio los antiguos empleados municipales.—Tornel.

Burgos 2.—Esta mañana se ha verificado la distribucion de premios á los expositores en el certamen de Bellas Artes

Acaba de celebrarse una magnífica velada musical en el E. polon. que ha estado concurrendísimo.

El paseo, brillantemente iluminado, presentaba un sorprendente golpe de vista.—El Corresponsal.

Carlisle (Inglaterra) 2.—Se ha sentido en esta ciudad un terremoto.

No hay desgracias que lamentar.

Paris 2.—Los periódicos radicales desmienten que los republicanos refugiados en Francia se preparen a entrar en acción.

Cámara de los diputados.—A petición del ministro Sr. Goblet, se aprueba por 246 votos contra 215 el aumento de un crédito de cien mil francos para el clero francés de Túnez y Argelia.

El sindicato de la Asociación profesional de los periodistas republicanos franceses ha decidido demandar ante los tribunales civiles de Londres a los generales ingleses Smith y Wolseley, por haber puesto a precio la cabeza del antiguo periodista Olivier Pain, secretario del Mahdí.

Londres 2.—Segun el «Daily Telegraph», los ministros de Negocios extranjeros de Londres, San Petersburgo y Berlín han cambiado varias notas diplomáticas sobre las cuestiones que mas preocupan al mundo político.

En una reunion de liberales el señor Gladstone ha dado a conocer el nuevo programa del partido liberal, cuyas bases principales son las siguientes:

Conceder a Irlanda un gobierno local mas extenso. Seguir una política extranjera energética, pero simplemente defensiva. Estrechar mas los lazos que unen las colonias con la metrópoli; y hacer grandes reformas interiores conforme a los deseos del pueblo inglés.—Fabra.

Gacetilla

Los cargos de la Comisión municipal de Beneficencia se han distribuido entre los señores que la componen de la manera siguiente:

D. Sebastian Vinent.—*Inspeccion del Hospital.*

D. Juan J. Rodriguez.—*Depositaria.*

D. José M.^a Mercadal.—*Inspeccion de la Casa de Misericordia.*

D. Antonio Pons Olives.—*Secretaria.*

D. Francisco Garcia.—*Coches fúnebres.*

D. Juan Carreras.—*Teatro.*

D. José Ponseti.—*Baños y sillas.*

Esta mañana han sido admitidas a libre plática las fragatas de guerra *Vitoria, Gerona y Carmen.*

A bordo del vapor correo «Menorca» han salido hoy para Palma varios habitantes de esta Isla a fin de examinarse para torreros de faros.

Ayer fué hallado por la Guardia civil, un soldado que estaba durmiendo en un cercado de las inmediaciones de esta ciudad, siendo presentado al Oficial de guardia.

A fin de poder dar salida a las frutas que no pueden remitirse a Francia, se trata, segun parece, de establecer en algunas comarcas fábricas de conservas.

Leemos en «Las Noticias», de Palma, que el Sr. D. Pedro Alcover y

Maspons, recientemente nombrado notario de Alayor, en virtud de oposiciones, fué Secretario del Comité liberal-conservador en esta Provincia durante largo tiempo, prestando muy buenos servicios al partido

Dicese que el semanario «L' Ignorancia» que ve luz en Palma va a suspender temporalmente su publicacion.

El periódico «El Progreso» se ha declarado nuevamente republicano.

¡Lástima que aún no haya hecho otro tanto su inspirador, D. Cristino el honesto!

Hoy ha regresado a esta ciudad D. José M.^a Barcia inspector de Instruccion pública.

En la tarde de hoy ha ingresado en la carcel de este partido el autor de la hoja impresa que fué sequestrada por el juzgado de instruccion en la tarde del sábado.

En la Escuela Normal de Maestros de esta Provincia, acaban de ser aprobados en los ejercicios de examen de título elemental, dos aspirantes; en la de Maestras, lo han sido veinte y dos de título de igual clase, y catorce de título superior.

Resulta que son treinta y seis las señoritas aprobadas para el ejercicio del Magisterio, dato que por sí solo dice la aficion que el bello sexo de esta Provincia tiene para aquella honrosa profesion.

Ha fallecido en Palma D. José Múntis y Boneo, tío del Sr. Marqués de la Bastida y persona muy conocida y apreciada.

Por el Ministerio de Ultramar se ha dado orden al Banco de España para que desde l.^o del actual se verifique el pago de cupones de la deuda de Cuba.

El Banco de España ha acordado repartir un dividendo de 45 pesetas por accion a cuenta de los beneficios del año corriente.

Segun «El Noticiero» el Sr. Duque de Pastrana ha vendido en 80.000 duros a la casa de Rostchild, de Paris, el cuadro de Rubens conocido con el nombre del «Jardin de Amor», y ha dispuesto que la cantidad citada se entregue a los Padres Jesuitas del colegio de Chamartin para la continuacion de las obras emprendidas alli.

Dice un periódico de Alicante que han sido declaradas súcias las procedencias de Pego y Orihuela y su término por haberse presentado la enfermedad sospechosa.

De «La Higiene»:

«Las persistentes y profundas variaciones atmosféricas de los últimos dias obligan a redoblar el cuidado en todos los medios de conservar la salud.

Procúrese a toda costa que la transpiracion no se interrumpa bruscamente, evitando mucho el excesivo calor y los enfriamientos.

Para mantener la normalidad de las funciones digestivas, debe huírse

de las frutas que no estén perfectamente sezonadas, y aún comer éstas en poca cantidad, no haciendo uso de las legumbres sino cocidas, y en ningun caso de las bebidas heladas»

En una carta dirigida desde Valencia a un distinguido médico de Zaragoza, se da, entre otras noticias sanitarias, el curioso dato de que solo en el dia 27 el Dr. Ferrán recaudó por pago de inoculaciones la respetable cantidad de 6,200 duros.

Asi lo dice un colega.

El último censo de la ciudad de Lóndres declara que su poblacion se eleva a muy cerca de cinco millones de habitantes.

De nuestro colega «El Medite-rráneo» de Málaga:

«Hemos oido hablar de un motin femenino que recientemente ha ocurrido en Colmenar, donde parece que además de arrendarse los consumos se quiere hacer un repartimiento de algunos miles de duros.

Las mujeres, no conformes con este doble procedimiento, parece que armaron el gran tiberio hace dos ó tres dias, llevando a cabo ruidosa manifestacion contra determinadas personas»

La Direccion general de Obras públicas ha resuelto desestimar todas las instancias presentadas hasta la fecha pidiendo dispensa de examen de una ó varias de las asignaturas que constituyen el programa de ingreso en el personal de sobrestantes de obras públicas; disponiendo al propio tiempo que queden sin curso las que se presenten en lo sucesivo con igual pretension.

Los servicios prestados por el cuerpo de la Guardia Civil de esta provincia durante el último mes de Julio son los siguientes: Capturas 28 de incuentes y ladrones, 45 por faltas leves, total 73. Armas recogidas 28. Servicios rurales y forestales: 2 denuncias por corta de árboles y leñas, 2 por extraccion de frutos, 5 por infraccion de la ley de caza, 9 delincuentes por daños en los montes y frutos.

Denuncias por ganado pastando sin autorizacion, 924.

Segun escriben de Haro, una nueva calamidad ha venido a aiar-mar a los propietarios de viñas. De las observaciones practicadas se desprende que no es un nuevo insecto sino más bien el efecto de ciertas variaciones atmosféricas lo que hace que muchas cepas de aspecto hermoso un dia, presenten al siguiente secos los más robustos sarmientos, que se desprenden del tronco con gran facilidad.

Parece que se ha enviado a Paris una cepa dañada, con objeto de que se hagan allí los estudios necesarios hasta poder conseguir definir el mal.

Los pasajeros salidos esta tar-de para Palma en el vapor-correo *Menorca* son los siguientes:

D. José Garcia, Lorenzo Alomar y su esposa, Vicente Rosas, Jaime Terrasa y esposa, Rafael Figuerola, Juan Bannasar, dos soldados, Julian Seguí y un hermano, Sagese Nicola y familia, Roque E. Fontcuberta, Antonio Fuster, Gabriel Moll, José Orfila, Francisco Blanes, Eusebio Mallafre, Francisco Font, F. Sampol, Juan Manuel Alvarez, Manuel Olives, Andrés Alberti, Francisco Orfila, Juan Planas Julio Mora, Juan Gomez, José Esteve, José Llompart, Antonio Pons y hermano, Jaime Gari y esposa, José de Leon, Juan Marroquí y un hijo, Victor Cuniell, Eugenio Salvadó, Isidro Blanch, Margarita Sastre. 4 individuos de tropa—49.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 7.—9.3 n.

La sesion celebrada en el Senado

ha tenido escaso interés.

En Valencia, durante las últimas doce horas, han ocurrido 75 invasiones y 71 defunciones. Una Hermandad de los Pobres se halla atacada de la enfermedad epidémica y otras tres han fallecido; todas habian sido inoculadas.

Madrid 7.—9.25 n.

El Sr. Pidal y Mon ha pronunciado en el Congreso un brillante y enérgico discurso en contestacion al del Sr. Castelar. El Ministro de Fomento se ha dedicado principalmente a presentar las contradicciones del orador posibilista entre lo que ha dicho otras veces y lo que ha sostenido en su última oracion parlamentaria. Ambos oradores han estado muy hábiles en sus rectificaciones.

El Sr. Lopez Dominguez ha dirigido duros ataques al Gobierno por su política de resistencia con los partidos liberales monárquicos.

Madrid 7.—10.15 n.

En Aranjuez se ha notado hoy un notable decrecimiento en la enfermedad epidémica.

Mañana hablarán en el Congreso los Sres. Labra y Sagasta.

En el Senado ha terminado la discusion sobre la totalidad de los presupuestos de Cuba.

Madrid 7.—10.20 n.

Son objeto de muchos comentarios las palabras pronunciadas por el general Lopez Dominguez en el Congreso. Ha dicho: «si llegamos a perder la fé y la esperanza, entonces en vez de pedir por la libertad, por la patria y por el Rey, pediremos por la patria y la libertad.»

4 p. 59.55.

Granada 7.—10.25 n.

Confirmase que anteayer se sintió en Arenas del Rey un intenso temblor de tierra, habiendo causado un pánico horroroso.

Madrid 8.—8.15 n.

Segun los partes sanitarios que publica la «Gaceta de Madrid», durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido en las capitales y pueblos que se citan las siguientes invasiones del cólera:

	Invasiones	Defunciones
Valencia	257	163
Aranjuez	60	80
Murcia	114	17
Provincia Zaragoza	81	29
Alicante	141	19

En los demás pueblos infectados decrece notablemente.

Madrid 8.—10 m.

El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Silvela, saldrá hoy para Valencia donde permanecerá breve tiempo.

«El Imparcial» dice que el señor Romero Robledo insiste en el propósito de abandonar su cartera. También manifiesta dicho periódico que las provincias libres de la epidemia piden se establezcan los acordamientos.

Bolsa de Barcelona 7-6'00 t.

4 p.00	ciento int.	59'550
4 p.00	Exterior.	59'450
4 p.00	amortizable.	77'500
B. H. de Cuba.		87'370
B. Hispano Colonial.		43'500
Crédito Mercantil.		43'500
Barico de Cataluña.		19'000
F. C. de Barcelona á Fran-		
cia.		34'120
F.-C. del N. de España.		107'370
Orenses.		17'500
F.-C. Tarrag., Barna. y		
Francia 3 p.00		59'750
F.-C. de Medina á Oren-		
se y Vigo.		44'000
Id. Almansa.		53'000
Id. Norte.		69'500
Madrid 7		
4 p.00	perpétuo.	59'500
4 p.00	amortizable.	77'500
B. Hipotecarios de Cuba.		86'750

Seccion Religiosa.**Santo de hoy.**

Sta. Isabel viuda, reina de Portugal.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Soledad en S. Francisco.

Exposicion de S. D. M. de 7 á 9 de la
noche, lunes en S. Francisco, martes en
el Carmen, miercoles en S. José, jueves en
Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas
y sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Cirilo obispo y mr. y s. Zenon soldado.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 9 DE JULIO DE 1885.

Gefe de día el Sr. Comandante de Arti-
leria don Joaquin Delgado.

Parada, visita de Hospital y reconoci-
miento de provisiones Mindanao.
El Comandante Sargento Mayor, Fran-
cisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 7

De Felanitx y Ciudadela balandra «Ma-
ria» patron Juan Torres con 6 trip. y las-
tre.

Despachados el 8

Para Ciudadela pailebet S. José patron
Diego Caudel con 7 trip. y lastre.

Para Palma laud S. Antonio cap. don
Juan Alberti con 7 trip. y arroz.

Para Palma vapor-correo Menorca.

Para idem balandra Alerta cap. D. Bar-
tolomé Juan con 5 trip. y lastre.

ANUNCIOS.**Alcaldia de Villa-Carlos**

El día 16 del actual á las cuatro de la
tarde, se celebrará en esta Casa Consis-
torial, por medio de pliegos cerrados, la
subasta para la construccion de 477 me-
tros de canal empredada en las calles de
San Jaime, Fuente y Esplanada, bajo los
tipos y condiciones que estarán de mani-
fiesto en la Secretaría de este Ayunta-
miento para los que gusten enterarse.

Villa-Carlos 6 Julio de 1885.—Juan
Ludevid.

LA MARGARITA EN LOECHES**IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD**

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor
D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han he-
cho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas
las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magné-
sico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbo-
natos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyen-
tes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbó-
nico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que
se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable
para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo,
estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botel-
las que se expenden en todas las farmacia y droguerías, y en el Depósito central, Jar-
dines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras
en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

DÁTILES DE BERBERIA

Se acaban de recibir en la confitería de
Cardona, calle de S. Roque, núm. 39.

ENTRADA LIBRE**POR 8 DIAS**

Mr. Nobile, súbdito francés,

recien llegado á esta Ciudad, es portador de un rico, variado y
elegante surtido de

alhajas de oro y plata, con preciosas piedras finas y fal-
sas, lo propio que cuanto abarca el estenso ramo en bisu-
teria, quincalla y otros objetos de gusto

procedentes de las mas acreditadas fabricas del extranjero, y ofre-
ce á este respetable público dichos objetos con

una gran rebaja de precios.

CALLE DEL CASTILLO, 25

D. Enrique del Todo y Pont
Juez de 1.ª Instancia del
partido de Mahon.

Hago saber: que el día veinte de Julio
proximo y hora de la once de la mañana
se procederá simultaneamente en este Juz-
gado y el municipal de Ciudadela á la su-
basta y remates, bajo las condiciones que
se hallan de manifiesto en los mismos, de
dos porciones de terreno sitos en el térmi-
no municipal de dicha ciudad de Ciudade-
la llamadas «Huerto de dalt» y «Las Ve-
las» de estension superficial métrica, la pri-
mera de setenta áreas y la otra de treinta y
una áreas treinta y nueve centiáreas, pro-
prias de los menores Magin Juan y Margari-
ta Vila y Florit, bajo el tipo de cuatro-
mil trescientos cincuenta pesetas y de nue-
vecientos respectivamente, debiendo los li-
citatadores consignar previamente en la mesa
del Juzgado el diez por ciento de dicha
cantidad y exhibir su cédula personal cuyo
deposito servirá al rematante á cuenta del
precio y se devolverán los otros á los de-
más interesados, advirtiendo que no se ad-
mitirá postura alguna que no cubra el es-
presado valor y que los licitadores deberán
conformarse con los títulos de propiedad
de las fincas que se hallan de manifiesto en
la escribanía del actuario y en el Juzgado
municipal referido y no tendrán derecho á
exigir ningunos otros; pues así lo tengo
mandado en providencia de hoy en el es-
pediente sobre autorización para la venta
de bienes de los expresados menores.

Dado en Mahon á 19 de Junio de 1885.
—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Alles,
Esno.

Para vender ó alquilar

Lo está un huerto en Villa-carlos con
su cómoda casa, pozo, cisterna y una her-
mosa galeria que domina todo el puerto.
Informarán, Anunciyay, 23.

LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

Proveedor de la Real Casa
GRAN PRESERVATIVO

ANÍS HIGIÉNICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composición la
doble circunstancia de ser agradable al pa-
ladar y sr útil como medicamento á toda
clase de desarreglos gástricos de naturaleza
nerviosa y que reconozcan por causa una
debilidad en el estómago y órganos anejos.
Por la cual es un gran recurso para las
digestiones laboriosas, las náuseas, mareos
de cabeza, dolores de estómago, flatos, es-
pasmos y demás perturbaciones del siste-
ma nervioso.

En su confeccion entran plantas vegeta-
les tónicas, estimulantes y carminativas.

Se hallará de venta en las principales
confiterías de esta ciudad, cafés y en el ci-
tado establecimiento.

Portal de **LA VID** Número
mar **20**

Subasta

El día 9 del actual á las 11 de la ma-
ñana se venderá en licitacion verbal en el
despacho del Notario don Francisco An-
dreu y Pons, y á voluntad de sus dueños,
la casa número 38 de la calle de la Infan-
ta de esta Ciudad, con sugesion á las
condiciones que pondrá de manifiesto dicho
Notario.

PIANO

Hay uno para alquilar por un precio
módico, Darán razon calle Adnover 38.

SIDRA

Excelente atemperante

á UN real de vellon la botella

Confitería EL ÁGUILA DE ORO

Plaza del Principe número 9.

Al por mayor se hace un descuento
de consideracion.

Nota: El indicado precio es sin el envase.

PARA ALQUILAR

Lo está un piso y huerto con muy buenas
condiciones. Informarán, Comercio 23.
Tambien se halla de venta en la misma
casa un piano de escelentes voces.

BIBLIOTECA SALVATELLA

Acaba de enriquecerse con la publica-
cion de la novela del inmortal Victor Hu-
go.

NUESTRA SEÑORA DE PARIS.

Consta de un tomo de 500 páginas mag-
nificamente encuadernado al precio de 5
pesetas.

Calderon segun sus obras y cró- nica del centenario	3'00
Desiertos africanos	2'00
Jocelyer (La Martine)	3'00
La sociedad y la familia	2'00
Conferencias de un sabio	2'00
D. Quijote de la Mancha (2 to- mos)	6'00
Gil Blas de Santellona	4'00
Obras poeticas de Espronceda	2,50
La caida de un Angel (La Mar- tine)	3'00
La divina comedia	4'00
La dama de las camelias	2'00
El paraíso perdido	4'00
D. Juan (Lord Byron)	3'00
La Celestina	3'00
Figaro Articulos de Larra	4'00
Jovellanos Obras escojidas	3'00
Jerusalen libertada	4'00
Quevedo obras clásicas	3'00

Seccion Religiosa.

Vida de Jesucristo, por Valverde	4'00
Los nombres de Cristo (Fray Luis de Leon)	3'00

Se hallan de venta dichas obras en la
Libreria de D. Gabriel Bals, Adnover 33.

Administracion de Loterías
de 1.ª clase únm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de bi-
lletes del sorteo que ha de celebrarse
en Madrid el dia 17 de Julio 1885.

Ha de constar de dos series de 25
mil billetes cada una, al precio de 30
pesetas cada uno, divididos en déci-
mos á 3 pesetas, distribuyéndose
547.400 pesetas en 1.218 premios
para cada serie, de la manera si-
guiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
15 de 2.500	37.000
1195 de 300	385.500
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.250 para el premio segundo	2.500

1218 547.500

Mahon 8 de Julio de 1885. — El
Administrador, Pascual Hernandez.

Banco de Mahon

En cumplimiento de lo que previenen los
articulos 14 y 15 de los Estatutos de la
Sociedad, la Junta de Gobierno convoca á
la general de señores accionistas para el
dia 19 del corriente á las 11 de la maña-
na en las Casas Consistoriales de esta ciu-
dad.

Para tener derecho de asistencia se ne-
cesita depositar 20 acciones á lo menos,
cuyos depósitos se admitirán en las cajas
del Banco desde el lunes próximo 6 del ac-
tual. El derecho de asistencia puede dele-
garse en otro accionista.

Los Sres. accionistas que tengan deposi-
tadas sus acciones en las cajas de la Socie-
dad, podrán presentarse en las oficinas de
la misma, desde el dia 9, á recoger las pa-
peletas que acrediten sin derecho de asis-
tencia.—Mahon 4 de Julio de 1885.—P.
A. de la J.—El Secretario, José Vinent.

Para vender

Lo está la casa calle del Castillo núme-
ros 93 y 95. Para informes dirigirse á la
misma.

Casa en Villa-Carlos
Hay en venta una muy bien situada. In-
formarán en esta Ciudad Calle de S. Juan
n.º 46.
Se necesitan dos, una de ellas maquina-
ta, en la zapateria «La Bella Indiana» ca-
lle de las Moreras número 2.

COSTURERAS